



個人レベルで、
意識的に協働の場をつくらう！

2009年11月17日

愛知学院大学 教授

鵜飼 宏成

本日の話題

1. 型にはまらない公務員達とチャタヌーガ・ベンチャーとの出会い
2. 中村まちづくりNPO委員会と一宮まちなかようし隊(「まちづくり」幻想を唱えてみてもはじまらないが・・・)
3. ものづくり創生クラスターにみるプレイヤー
4. やっかいな問題という本質を理解する
5. 協働の場に向き合う際の内的基準を持とう(一宮市民活動支援制度審査会の場で考え方ごと)

型にはまらない公務員達

- 地域主義という思想
- 自治体イベント研究会
- 地域デザイン研究会

吉本哲郎【水俣市】

飯尾紀彦【平塚市】

匂坂信吾・小池和広
【沼津市】

佐藤信夫【仙台市】

恩田恵子、香取由美
【埼玉県】

鈴木信次(ご意見番)

村瀬 章(ご意見番)

清成忠男(ご意見番)

チャタヌーガ・ベンチャー

「全米一汚い街が全米一きれいな街へ変身」という日本経済新聞夕刊の小さな記事を見つける。

なぜ？

- 市民主導の活動でビジョン2000、リビジョン2000を構想し、産学官民それぞれが「なさねばならぬこと」を提案。
- それに基づき、実践した結果。
- 現在は、産業振興を目指した地域産業クラスターに街づくり手法を応用。

「まちづくり」幻想を唱えてみても
はじまらないが……。個人的な愚痴。

- 中村まちづくりNPO委員会
- まちなかようし隊

ものづくり創生クラスターにみる プレイヤー

- 互恵的行為の集合構造がコミュニティ。
- 傍観者であってはいけない。
- それぞれのはみ出しが重要。
- 頭では分かっているが…、やっぱり、失敗を恐れず、やるだけ。

やっかいな問題

関係するステークホルダーの数が多く、しかもその価値観や優先順位はそれぞれ異なる。

問題の原因が複雑で絡み合っている。

取り組みにくい問題である上、どのような取り組みも、問題そのものを変化させる。

取り組んだ経験が、まったくない問題である。

何が正解なのかが分からない。